















INTERNATIONAL CADENELLE

Erasmus SCH210, Think Green, Do it Green















From December 2024 through October 2025, STMG students and their teachers continued their international project started in March 2024. They completed 6 others activities at the same time as they Turkish and Italian fellows.

Activity 6 "Restlessly making our economy greener" La Cadenelle students have undertaken an in-depth exploration of the critical issue of waste management in the major city of Marseille. During their investigation, they uncovered several chaotic landfill sites on the outskirts of the city. The students found this experience both shocking and alarming, as it revealed the urgent need for action to address these challenges" Activity 7 "A tasty walking tour " Students visited a historical neighborhood in Marseille, Le Panier. Students researched and presented various traditional dishes and recipes from a country of their choice

Activity 8 "Endemic Plants": Students discovered and shared presentation of Rosemary and Lavender, two signature smells from Provence. Activity 9 "How art can help making a greener world": Students created digital posters inspired by French and Italian mobilities that focused on environmental protection, natural resources preservation and the human impact on nature. The emotional aspect of the art as a tool to raise awareness was highlighted in their realizations.

Activity 10 "(Un)like a fish out of water": Water Waste Management Project) French students focused on simple everyday tips on saving water. They carried out a research about a water treatment plant and drinkable water reserves in Marseille. They learned that Marseille uses a reverse-osmosis system, so it preserves natural resources.

Activity 11 Teaching guide "We are Sustainable School": Teachers from Turkey, Italy & France created a methodological collection of best practices implemented and exchanged during the project activity and a decalogue of best behaviors to follow.

Closing Event: The last online meeting with Turkey, France & Italy marked the culmination of a 2 years project with high school seniors in the 2024 -2025 STMG program. This big Erasmus Partnership project has been led within the framework of the "Classe Euro" STMG program by Natalia Alziary and Aline Tissot. The event was also part of La Cadenelle's Erasmus Days and consisted of a presentation with our Turkish and Italian partners, who screened videos summarizing the 2 years of activities, including the 11 projects carried out simultaneously in the three countries, and in particular the 3 students trips to Istanbul (Turkey), Marseille (France) and Polignano A Mare (Italy).

De décembre 2024 à octobre 2025, les élèves de STMG et leurs enseignants ont poursuivi leur projet international lancé en mars 2024.

Ils ont mené à bien six autres activités en parallèle avec leurs camarades turcs et italiens. Activité 6 « Rendre notre économie plus verte sans relâche » Les élèves de La Cadenelle ont mené une étude approfondie sur la question cruciale de la gestion des déchets dans la grande ville de Marseille. Au cours de leur enquête, ils ont découvert plusieurs décharges chaotiques à la périphérie de la ville. Les élèves ont trouvé cette expérience à la fois choquante et alarmante, car elle a révélé l'urgence d'agir pour relever ces défis. Activité 7 « Une visite guidée savoureuse » Les élèves ont visité un quartier historique de Marseille, Le Panier. Les élèves ont fait des recherches et

présenté divers plats et recettes traditionnels d'un pays de leur choix. Activité 8 « Plantes endémiques » : les élèves ont découvert et partagé une présentation sur le romarin et la lavande, deux parfums emblématiques de la Provence.

Activité 9 « Comment l'art peut contribuer à rendre le monde plus vert » : les élèves ont créé des affiches numériques inspirées par les mobilités françaises et italiennes, axées sur la protection de l'environnement, la préservation des ressources naturelles et l'impact humain sur la nature. L'aspect émotionnel de l'art comme outil de sensibilisation a été mis en évidence dans leurs réalisations. Activité 10 « (Un)like a fish out of water » (Comme un poisson hors de l'eau) : projet de gestion des déchets d'eau. Les élèves français se sont concentrés

sur des conseils simples et quotidiens pour économiser l'eau. Ils ont mené une recherche sur une station d'épuration et les réserves d'eau potable à Marseille. Ils ont appris que Marseille utilise un système d'osmose inverse, ce qui permet de préserver les ressources naturelles. Activité 11 Guide pédagogique « Nous sommes une école durable » : des enseignants de Turquie, d'Italie et de France ont créé un recueil méthodologique des meilleures pratiques mises en oeuvre et échangées au cours de l'activité du projet, ainsi qu'un décalogue des meilleurs comportements à adopter.

Événement de clôture : la dernière réunion en ligne avec la Turquie, la France et l'Italie a marqué l'aboutissement d'un projet de deux ans avec des lycéens de terminale du programme STMG 2024-2025. Ce grand projet de partenariat Erasmus a été mené dans le cadre du programme « Classe Euro » STMG par Natalia Alziary et Aline Tissot. L'événement s'inscrivait également dans le cadre des Erasmus Days de La Cadenelle et consistait en une présentation avec nos partenaires turcs et italiens, qui ont projeté des vidéos résumant les deux années d'activités, notamment les 11 projets menés simultanément dans les trois pays, et en particulier les trois voyages d'étudiants à Istanbul (Turquie), Marseille (France) et Polignano A Mare (Italie)









Erasmus Days is a national Erasmus+ event that students participate in every year. Its aim is to connect young people and adults who have participated in an Erasmus+ program with those considering an internship abroad.

They held 14 simultaneous speed dating sessions via video conference in English. Each of the 14 video conferences paired a student from La Cadenelle who had participated in an Erasmus+-funded internship with four pairs of students from La Cordeille high school in Ollioules.





Les Erasmus Days est un évènement national liée à Erasmus auquel les élèves participent chaque année où les objectifs sont de faire se rencontrer les jeunes et adultes ayant participé à un programme Erasmus+ et ceux qui envisagent de partir en mobilité de stage.

Ils ont effectué 14 speed dating simultanées en visio en anglais. Chacune des 14 visios ont mis en relation un apprenant de la Cadenelle ayant participé à une mobilité de stage financée par Erasmus avec successivement 4 binômes d'apprenants du lycée de La Cordeille à Ollioules.

Second-year students in the Tourism BTS program (both full-time and apprentices) went on a study trip to Athens, Greece, from September

Mobility of tourism BTS students in Athens | Mobilité des BTS Tourisme à Athènes

29th to October 2nd. The trip was co-financed by OPCO AFDAS and OPCO Mobilité, Erasmus, and La Cadenelle. They were hosted by the inbound tourism agency "Viasun Tours," based in Athens. They were able to visit tourist attractions (using a hop-on hop-off service). Finally, they met with a representative from the inclusive tourism sector in Athens.

Les apprenants de BTS tourisme 2ème année (scolaires et apprentis) sont partis en voyage d'étude à Athènes, Grèce du 29 sept au 2 oct. Le voyage a été cofinancé par l'OPCO AFDAS et l'OPCO Mobilité, Erasmus et La Cadenelle. Ils ont été accueilli par l'agence de Tourisme réceptif « Viasun Tours » basée à Athènes. Ils ont pu visiter des centres d'intérêts touristiques (via l'offre hop-on hop-off). Enfin ils ont échangé avec un acteur du tourisme inclusif d'Athènes.



Époque-style establishment.

an immersion in the history and heritage of Genoa.





As part of their second-year BTS in Hospitality and Restaurant Management program, the La Cadenelle apprentices participated in a trip to

Genoa, rich in professional and cultural discoveries.

They were first welcomed at the prestigious Grand Hôtel Savoia, where they spoke with Gabriele Fortunato, General Manager of this 5-star Belle

The trip continued with a culinary immersion at Pesto di Pra, where the students toured the greenhouses and participated in a traditional pesto-making workshop.

Then they headed to the Cinque Terre to discover the Cantina Possa vineyard in Riomaggiore. A memorable visit, combining biodynamic viticulture and wine tasting with surprising salty notes.

Back in Genoa, the apprentices met with Federica Bisignano, Front Office Manager at the NH Genova Centro hotel, to better understand the demands of management in a large international hotel chain. Finally, a visit to the Albertis Castle allowed the stay to end on a cultural note, with

Dans le cadre de leur rentrée en 2e année de BTS Management en Hôtellerie-Restauration, les apprentis de La Cadenelle ont participé à un séjour à Gênes, riche en découvertes professionnelles et culturelles.

Ils ont tout d'abord été accueillis au prestigieux Grand Hôtel Savoia, où ils ont échangé avec Gabriele Fortunato, directeur général de cet établissement 5 étoiles au style Belle Époque. Le séjour s'est poursuivi avec une immersion culinaire chez Pesto di Pra, où les étudiants ont visité les serres et participé à un atelier de fabrication

de pesto traditionnel. Direction ensuite les Cinque Terre, pour découvrir le vignoble de Cantina Possa à Riomaggiore. Une visite marquante, entre viticulture en

biodynamie et dégustation de vins aux surprenantes notes iodées. De retour à Gênes, les apprentis ont rencontré Federica Bisignano, Front Office Manager de l'hôtel NH Genova Centro, pour mieux comprendre les exigences du management dans une grande chaîne hôtelière internationale.

Enfin, une visite du Château d'Albertis a permis de clore le séjour sur une note culturelle, avec une plongée dans l'histoire et le patrimoine de Gênes.









à Luna SANCHEZ : communication@cadenelle.com +33 (0)4 91 18 10 50 info@cadenelle.com

134 Bd des Libérateurs - CS80105 - 13376 Marseille Cedex 12 - FRANCE